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1．子育て支援（24） 
• 

• 

• 

• 

老人の憩いの場を作るのもよいが、もっと子供を育てる環境に力を入れてもらいたい。

３歳児までの医療費補助を小学生までに上げることはできないのだろうか。 
保育サービスの充実など働く女性にとって子育てしやすい市となってほしい。延長保

育の充実など。 
子育て支援に関しての制度を充実させてほしい。転勤でこの地に住むことになったが、

同じくらいの子供（乳児）を持つ人と知り合う機会がなく、情報などもどこで入手す

ればよいかわからない。以前にいた所では、月１回同じ月齢の子供の集まりがあった

り、健診も頻繁にあったりと、乳幼児を持つ親が孤独や不安にならないような対策が

取られていた。 
現在、学童保育は低学年のみですが、高学年まで利用できるようにしてほしい。 
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• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

今、少子化が問題となっていますが、子供を持っても安心して働くことができるよう

に、保育園・学童保育などまた子育てを終えて余力のある女性達がボランティア等で

協力できるような場所・時間を設定して助け合えたら、少しは気分的にでもゆとりが

持てるのではないかな？等と素人考えをしています。 

2．教育（7） 
小学校低学年において、市の講師を配置し、一人ひとりの子供に目の行き届いた教育

をしているように思います。今夏の新聞に国レベルでの 35 人学級見送りという記事

を読みました。個に応じたよりきめ細かな対応を考えた時、せめて低学年だけでも 35

人学級にするよう、市の段階でできないものでしょうか。 

子供の教育の充実を願う。 

小学校と中学校の教育方針が違い、子供がかわいそう。小学校で甘やかさない教育を

することと基本的な学力をつけるようにすべきである。昔と比べ今の子は、学力的に

も精神的にも貧しすぎる。 

3．生涯学習（12） 
文化的な催しが裾野市は少ないように思います。（講演会、演奏会など大人向け子供

向けともに）需要が少ないのかもしれませんが、いつも他市町村に出向いているので、

地元で開催されるとよいと思います。 
働く女性のために、もっと市の施設の夜間の開放をして、いろいろなイベントをやっ

てほしい。 

4．環境対策（15） 
自然環境の良い市として、市内の駐車場の車のアイドリングストップを希望します。

住宅街でもトラック等また会社内でも何時間もアイドリングしている車があります。

公害のない街にするためにも指導をお願いしたいと心から思います。 
住民の環境に対する意識が乏しいと思う。例えば、家庭の焼却炉、天気の良い日は家

でゴミを燃やす人がいまだに多い（特に年配者）。ダイオキシン等が心配。隣組等が

根深いのでなかなか言いづらい。行政のご指導をお願いしたい。 
美しい富士、裾野市全土を次の時代へと守り、環境整備など市民全体で活動できるよ

うに呼びかけてほしいです。 

5．ゴミ問題（14） 
富士山の廃棄物、投棄物などによる現状をもっと公にアピールし、美しい森林づくり

を強く訴えるべきだと思う。 
ゴミ、廃棄物のリサイクルを強化した方がよい。 

6．高齢社会（12） 
健康に対すること。健康で長生きのできる勉強等を考え、取り組んでもらいたい。医

療費の節減への取り組み等。 
千福が丘地区のまちづくりを。老人が安心して暮らせるまちに。 
老人介護施設を利用し、とても助かっています。今後もますます必要になると思われ

ます。施設を増やし、よりきめ細かなサービスが受けられることを望みます。 
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• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

私は80歳の高齢者ですが、裾野市はよく面倒を見てくださると思い感謝しています。

裾野市に転居してきて良かったと思っています。（20 年前東京より転居） 

7．医療（11） 
医療設備の充実した病院（市民病院クラス）があるといいです。 
がんセンターとファルマバレーの裾野の姿勢。 

8．福祉（12） 
精神的サポートをする会や施設がない。 
三島から引越してきて丸３年、裾野市の老人介護関係、子供達への配慮（例：ファー

ストブックなど）、市民にとってうれしいことであり、住みやすい所だと思います。 

9．広報（23） 
幼稚園や小学校の情報を市の HP に載せてほしい。もっと市の HP を見たとき、いろ

いろな情報が手に入るように活用してほしい。 
広報すそのは内容を充実させれば、月１回でよいと思う。毎日無線もありますから。 

10．職員対応（15） 
市役所の窓口対応を親切・丁寧にしてください。 
裾野市のどの課の職員さんも対応がとても良いと思います。 

11．行革（29） 
今、民間企業は生き残りをかけ、厳しい競争をしている。公務員も積極的な合理化を

推進し、税制の見直し、福祉の向上に努めてほしい。 
年度の目標管理制度を導入し、各人の専門性及び作業の効率化に取り組んでほしい。 
今の裾野市はまだまだ改善できる所ばかりなので、もっと市民が協力できる機会を設

けてほしい。 
施設等の利用予約、図書館蔵書検索等、インターネット上でできることは、できるだ

けサービス拡張してほしい。 
行政サービスの時間延長。 
届出処理の所要時間の短縮。 

12．税金（6） 
税金（市民税）が高い気がする。他市町村と比べてどうなのか。比較資料掲示を望む。 
近隣市町村と比較して、固定資産税が高い。 

13．男女共同参画（5） 
男女共同参画ということで女性の就労が叫ばれていますが、その風潮に大変疑問を感

じています。女性にとって一番大切な子育てという仕事をないがしろにしたら、その

ツケがいつかくると思います。 
市政として、何が問題なのか？そしてどういう姿を目標にしているのか？日本人社会

には個人主義がないため、真の民主主義も育ってないと感じているが、男女問題にも

それと同じ面があるのでは。 
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14．地域（7） 
• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

市の行政と各地域の自治体活動があるが、必要最小限にすべきである。不必要な物を

縮小し、やるべきことはしっかり実施するようなメリハリが必要と考える。 
仕事で駿東地区転勤となり、裾野市に住み始め 2 年半経ちました。単身でアパートに

住んでいる場合、地域と関わらないことだらけです。住み始めた当初は広報も届けて

もらえず、こちらからお願いしたくらいです。確かに単身者は仕事の都合で出入りも

激しく、関わりも薄いと思われがちですが、その中にもいろいろな考えを持った人が

いるはずです。全く地域との関わりがないため、災害が起きた場合など生活面で不安

なことがあります。自分の方からのアプローチも必要かもしれませんが、どのように

関わるか考えていきたいと思います。 

15．道路整備（49） 
裾野市の中にはまだまだ消防車など入れない所などたくさんあります。大きい道路だ

けでなく、細い道などチェックしてほしいです。火事が起きてからでは遅いです。 
健康のため歩く人が増えています。安心して歩ける道をたくさんつくれないものでし

ょうか。 

16．公共交通（25） 
ヘルシーパーク裾野の無料バス運行で、老人の方々大変喜んでおります。提案として

市内循環バスの運行などあれば良いと思いますが、そういう計画はありませんか？ 
住居と学校・商業地・駅が離れているため、車は不可欠で不便です。元気なうちはい

いですが、高齢になった時を考えると不安です。巡回バスなどを走らせ、どの世代の

方も外出しやすく活性化されるといいと思います。 
健康で車の運転ができるうちはいいのですが、バスもどんどんなくなってしまい、高

齢者になった時に生活がとても不安です。 

17．駅前整備（18） 
裾野駅の周りがさびしく、活気がないように見られる。買物も沼津方面に行くことが

多くなり、もっとみんなが楽しめる市の中心であってほしい。何かまちおこしをしな

ければいけないと思います。 
裾野のまちが明るいまちになるよう、まち中に人が集まれる誰でも楽しめる広場等を

作って、商店と共に活気あるまちの中心部にしたい。 

18．公園（22） 
子供達が遊べる公園が近くにない。 
裾野市は緑が豊で川も美しいのに、それらをゆっくり楽しめる場所がない。ある程度

の広さを持つ、緑地公園が必要だと思う。郊外なのに、子供をのびのびと遊ばせる場

所がないというのは、市民生活にとって大きな問題になりうるのではないだろうか。 

19．下水道（8） 
下水道事業の件、裾野市全体の事業として考えてほしい。 
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20．河川整備（5） 
• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

黄瀬川というきれいな川があるのだから、もっと川をきれい守っていくことに力を入

れてもらいたい。川をきれいにする意識が低すぎると感じました。 

21．緑（10） 
もっと緑のあるまちづくりをしてほしい。 

22．まちづくり（26） 
もっと人口を増やしまちを活性化させたほうがよいのではないか。もっと分譲地やレ

ジャー施設、ショッピングセンター等を率先して誘致してもいいと思う。 
裾野市は自然に囲まれて住みよい所ですが、手軽に出かけられる公園、美術館、娯楽

施設、散策コース、ハイキングコースなど少ないように思います。市内にも各所旧跡

などたくさんあると思いますので、少し人の手を加えることで、再発見できる所もあ

ると思います。 
環境の良い健康文化都市なのですから、これに相応しいまちづくりをこれからも心が

けてください。 
市民参加のまちづくり活動をもっと活発にやってもらいたい。 
まちづくりはハードの発想の時代はもう終わっていると考えます。居住者が自らのこ

ととして、考えることをベースに進めるべきです。豊な自然は裾野の財産、この豊な

自然と共生できるまちづくりを求めます。 

23．防災・防犯（8） 
これから一人暮らしの人が増えていくと思います。地震などの転倒防止の器具を取り

付けてほしい。 

24．土地利用（7） 
調整区域（久根）の見直しをお願いします。 
休耕地が利用できるようにしてほしい。 

25．商業（18） 
とにかく店舗をもっと多種多様化していただきたいです。食品を買うには不便さを感

じませんが、その他の物については、御殿場方面か沼津・三島方面へ行かなければ揃

えにくい、揃わないといったことが多いです。 
人が集まるまちづくり。商店街が必要。 

26．観光・ＰＲ（12） 
素晴らしい自然に囲まれ、住人の方々も温かい地であるのに、生かされきれず中途半

端さを感じる。富士山、滝、草花など自信を持ってアピールするものがあるのだから、

市民全体が鼻高々に言えるよう充実したものにしてほしい。そして何よりも子供が伸

び伸びと元気いっぱいに育つよう環境づくりをしてほしい。そのためなら皆協力を惜

しまないと思う。 

観光地の PR が足りないのではないでしょうか。景ヶ島等良い所があっても、市内に

住んでいても良くわからない。 

 66



 67

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

• 

日本一の富士山がある裾野市です。パノラマロードやその他富士山ポイントに手を加

え、せっかくの景観をもう少しうまく利用してほしいものです。市の名物や人材を使

った茶店や土産物店などを作ったり、散策路やせっかくの温泉を利用した施設を充実

させたりしたら良いと他県、他市に出向いた時いつも感じています。 

27．ヘルシーパーク裾野（11） 
老人ばかりが優遇されすぎていると思う。 
運動公園や市民文化センター、ヘルシーパーク裾野は身分相応の施設とは思えません。

ぜいたくすぎる。 

28．図書館（5） 
図書館をよく利用しています。職員の応対も親切です。木曜、金曜が 19:30 までやっ

ていますが、他の曜日もやってもらえれば良いと思っています。 

29．スポーツ施設（20） 
スポーツ施設の充実（室内プール、子供達が泳げる所） 

市営で 40 歳以上の方が、体力づくり等ができる（筋力の衰え防止的なこと）スポー

ツジムのような施設。 

30．アンケート（26） 
自分自身や我が家を振り返るアンケートになりました。調査対象となり、ありがたか

ったです。今後の市政に期待しています。 
このアンケートの結果を知りたい。どのように生かされているのかをフィードバック

してほしい。ＨＰでの公開、広報での公開など。 
神奈川県から移住してきましたが、自治体がこのようなアンケートをとることはとて

も良いことだと思います。市民の意志を理解していただき、より良いまちづくりをお

願い致します。 
アンケートの内容のレベルが低い。 

31．その他（期待）（9） 
普段からあまり市政など意識していないため、あまり参考になる回答ができなかった

と思います。でも長く住んでいるまちですので、裾野市の発展は望んでおります。こ

れからもよりよい都市を目指してがんばっていただきたいです。 

32．その他（60） 
企業はたくさん増えて良かったが、現地採用の不足とその社員が裾野市内に住まない

という所に問題がある。 
現在ある施設を改善し、新たな施設を建設すべきではない。 
キレる子供が増える背景には、疲れた大人、高齢者との不仲、生活にゆとりがないな

どいろいろな問題がある。遊ぶ施設より日々の生活を整える施策を優先してほしい。 
施設を建設していくことも必要だが、必要以上に造ることはなく、市民生活を充実し

てくるものに、税金を有効活用してほしい。 
 


